

## UNE SALLE AU NOM D'UNE AMIE DE CLAUDE BERNARD



La cité scolaire Claude-Bernard organisait plusieurs temps d'animation pour la journée de l'égalité des droits hommes-femmes avec, en point d'orgue, l'inauguration d'une salle dédiée à une amie du célèbre scientifique.

Le beau temps était de la partie pour les animations mises en place par Isabelle Rhety, cheffe d'établissement de la cité scolaire Claude-Bernard, et ses équipes. Des élèves de quatrième en profitent pour une initiation au karaté par une championne du lycée, tandis que, dans les classes, deux représentantes de l'association Eh mademoiselle sensibilisent les élèves du lycée sur les violences sexuelles et sexistes, le harcèlement de rue... "Nous exposons ces problématiques de manière ludique, expliquent Inès Gbadoe et Zoé Binda-Planche. On leur montre comment reconnaître ou identifier ce genre de situations et leur enjeu.

*Avec nous, ils peuvent les aborder peut-être plus librement qu'avec leurs professeurs, mais on s'appuie toujours sur l'enseignement."*

Mais la cité scolaire n'oublie pas celui à qui elle doit son nom. Et c'est à une de ses amies, Marie Raffalovich, qu'elle a consacré une grande partie de son travail. Les élèves de terminale SVT ont ainsi préparé une exposition et un marché des connaissances, véritable circuit d'ateliers au sein du centre de documentation de l'établissement, autour de celle qui a traduit en plusieurs des ouvrages scientifiques pour Claude Bernard, et a permis aussi la diffusion des travaux du scientifique français à l'étranger. Un échantillon des quelque 488 lettres qu'ils ont échangées était ainsi présenté par les élèves. La salle Marie-Raffalovich fait partie des deux salles de réunion du bâtiment d'administration.

*Le Patriote 10 mars 2022*